

MARIE-LOUISE NYBELEN, 100 ANS, EST LA DOYENNE DU VILLAGE

ZEGERSCAPPEL. Cela faisait très longtemps que la doyenne (ou le doyen) du village n'avait pas franchi le cap de la centaine. Marie-Louise Nybelen vient de mettre un terme à cette situation en soufflant ses cent bougies à l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes Saint-Louis de Bollezeele où elle réside depuis trois ans (*notre photo avec le directeur de l'EHPAD*).

Fille d'agriculteur, née à Steenvoorde le 27 avril 1915, elle suit ses parents qui reprennent une ferme à Wormhout.

« À 14 ans, je deviens aide familiale, c'était la tradition », confie-t-elle. En 1936, elle épouse Jean-Marie Nybelen. Françoise agrandira le cercle familial en 1938.

« À la déclaration de guerre, mon mari est appelé sous les drapeaux et fait prisonnier. Il ne reviendra qu'en 1945, le jour de mes 30 ans », précise-t-elle. Un fils, Michel, naîtra en 1947 et leur succédera sur l'exploitation agricole, rue d'Ypres.

Interrogée sur le secret de sa longévité, Marie-Louise Nybelen, veuve depuis quarante ans, met en avant « *une vie de labeur, les épreuves de la vie qui forment un caractère et une volonté farouche de vouloir vivre. Des chutes répétées m'ont obligée à prendre une décision raisonnable pour ma sécurité, surtout si je veux continuer à battre des records de longévité !* »



PARKING DES ANCIENS SILOS DE LA FLANDRE : LE PROJET

ZEGERSCAPPEL. Vincent Colaert, adjoint aux Travaux, a présenté lors du dernier conseil municipal le projet d'aménagement du parking des anciens silos de la Flandre, situé à l'arrière de la rue d'Ypres. La communauté de communes des Hauts de Flandre serait maître d'ouvrage pour ce projet. Une subvention DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux) de 39 175 € est sollicitée. Le projet sera présenté prochainement aux riverains. Il leur sera proposé une ouverture sur leurs terrains afin de faciliter le stationnement de leurs véhicules à l'arrière de leur habitation pour désengorger le stationnement sur les trottoirs rue d'Ypres. Un espace camping-car sera prévu.

Zegerscappel aura sa salle de sports malgré la baisse des dotations

La commune a eu quelques difficultés à élaborer son budget 2015 avec des recettes en baisse. Les élus ont décidé de garder le cap malgré tout, en prévoyant une belle ligne de trésorerie pour le projet de salle des sports.

ZEGERSCAPPEL. « Élaborer un budget avec la baisse des dotations d'État tout en respectant nos engagements – ne pas augmenter les taxes (1), maintenir les aides aux associations, rechercher les économies de fonctionnement – constitue un exercice périlleux, d'autant que que nous entendons poursuivre les investissements », a déclaré Chantal Comyn, maire, en ouvrant la dernière séance du conseil municipal. « Nous devons activer le Plan local d'urbanisme afin de libérer des terrains capables d'accueillir de manière maîtrisée de nouvelles habitations génératrices de ressources fiscales supplémentaires. »

La construction de la salle des sports constitue la priorité. « La communauté de communes des Hauts de Flandre a été sollicitée pour les travaux de viabilisation, explique Franck Spicht, premier adjoint en charge des Finances. Pour la durée du mandat, elle nous attribue un fonds de concours de 50 126 €, qui sera réservé au financement du projet. » 286 183 € sont d'ores et déjà provisionnés par la commune.

Trois architectes ont été présélectionnés pour déposer un avant-projet complet (construction et financement). 21 000 € sont inscrits pour cette mission. ■



La salle des sports se dressera au centre du village. Trois architectes préparent un avant-projet ; le conseil en validera un.

(1) Les trois taxes ont été maintenues, à l'unanimité, au niveau de 2014 : habitation 14,75 % ; foncier bâti 11,93% ; foncier non bâti 53,301%.

QUELQUES CHIFFRES

- 1 162 032 € : le montant des dépenses de fonctionnement (investissement : 547 866 €).
- 40 993 € : la baisse des dotations d'Etat.
- 15 435 € : les charges du transport scolaire.

La réfection du city stade débutera en juin

ZEGERSCAPPEL. Mis en service en 1998, le city stade est utilisé de manière intensive par les jeunes. Il faut dire qu'il est particulièrement bien situé, puisqu'il est implanté entre les groupes et le restaurant scolaires. Alors aujourd'hui, une réfection s'impose. « Des travaux débuteront en juin, entraînant sa fermeture au public avec pour objectif de rouvrir début juillet », explique Chantal Comyn, le maire.

Le revêtement de sol sera refait, des pare-ballons posés pour garantir la sécurité des riverains et du restaurant scolaire. Des structures en bois seront remplacées. Le coût de l'opération est de 60 000 €. « Nous attendons une subvention de 22 500 € du Conseil départemental. » ■



Troisième radar pédagogique



ZEGERSCAPPEL. Le conseil municipal a décidé de ne pas faire mentir l'adage « *Jamais deux sans trois* » en décidant d'implanter un troisième radar pédagogique rue d'Ypres, en venant d'Esquelbecq.

L'investissement inscrit au budget 2015 est de 3 700 €. Une subvention de 75 % au titre des amendes de police sera sollicitée. Deux radars pédagogiques avaient déjà été installés aux entrées ouest du village, fin 2014, afin de renforcer la sécurité notamment aux abords du groupe scolaire. ■

MONIQUE HOOFD QUITTE LES FOURNEAUX DE LA CANTINE

ZEGERSCAPPEL. Figure de la cantine scolaire, Monique Hoofd a fait valoir ses droits à la retraite. Après avoir occupé divers emplois comme ouvrière saisonnière en milieu rural, elle est recrutée en 1987 pour un emploi d'agent de service à la mairie, à raison de dix heures par semaine. En 1996, elle devient agent d'entretien à temps complet avant de prendre en charge la préparation des repas au restaurant scolaire. *« Au départ, ce n'était pas évident mais j'ai toujours relevé les différents challenges pour évoluer dans mes pratiques au quotidien. J'ai eu beaucoup de mal à me décider à prendre ma retraite, car je*



m'épanouissais au travail. » Monique est aussi une couturière émérite ; elle a confectionné, il y a vingt ans, le costume de Klakke, le géant du village.



ZEGERSCAPPEL 16 équipes ont disputé le 10^e tournoi international des U15 Bruno-Waeselynck. En finale, les joueurs de l'OS Aire-sur-la-Lys (district Artois) ont disposé des Anglais de South London Schools (2-1 aux tirs au but). L'équipe du VFL Viktoria Mennighuffen (Allemagne) complète le podium, suite à sa victoire sur le RC Bergues par 2-0. Malgré la présence des clubs des pays voisins, les équipes locales se sont bien défendues.
